

**GRANADA** | La Madraza

## La universidad más antigua de Occidente recupera su esplendor

play



Vídeo: Efe

- Yusuf I la abrió en 1349, y aún se conserva el oratorio original
- El edificio se convirtió en monumento histórico-artístico en el año 1992

José Antonio Cano | Granada

Actualizado **miércoles 11/05/2011 20:11 horas**

El Palacio de la Madraza, el edificio que albergó la considerada primera universidad de occidente, ha sido 'reinaugurada' en Granada tras la finalización de sus obras de restauración. De este modo, la construcción que acogió la universidad fundada por el rey nazarí Yusuf I en el siglo XIV y que inició su andadura como escuela coránica **se ha convertido ahora en un espacio cultural de la Universidad de Granada** (UGR) y sede de la Real Academia de Bellas Artes de la ciudad.

La apertura ha llegado tras unas obras muy complejas que han supuesto la recuperación de la disposición original de parte del edificio, **eliminando zonas como la entreplanta** bajo el Salón Caballeros XXIV, que ha ayudado a la salida a la luz, de nuevo, del alfarje o techo de la zona, con las pinturas que lo hacen único restauradas.

Los **restos arqueológicos** aún presentes en el palacio han sido recuperados e integrados en las distintas estancias del edificio restaurado. Dado que, tras la caída de la ciudad en manos de los Reyes Católicos, se convirtió en Ayuntamiento, y durante el siglo XVIII se construyó sobre el edificio primitivo el palacio barroco con el que hoy se mezcla, la restauración ha buscado respetar y resaltar, dentro de la armonía estética y arquitectónica, dicha fusión, según sus responsables.

Desde el año 2000 se han llevado a cabo tres fases de intervención en el palacio promovidas por la Universidad de Granada y el **arquitecto Pedro Salmerón Escobar**. La primera fase, entre los años 2000 y 2002, consistió en la restauración de la cubierta; la segunda, entre los años 2004 y 2006, en la restauración de la fachada. La tercera y última fase, realizada entre febrero de 2009 y febrero de 2011, ha consistido en las obras de recuperación como espacio cultural de la Universidad, financiadas por la Junta con unos 5 millones.

La Madraza original se construyó **junto a la antigua Gran Mezquita** –sobre la que se construyó la hoy Catedral– y la zona de la Medina, centro de la ciudad actual. Principalmente se impartían teología y derecho. Yusuf I la abrió en 1349, y aún se conserva el oratorio original. No sería hasta 1922 que se convirtiese en monumento histórico-artístico.

En 1861, la sede administrativa del Consistorio fue **enajenada y adquirida por particulares** con motivo del traslado de la Casa del Cabildo a su sede actual en la plaza del Carmen. A mediados de siglo, un incendio destruyó la armadura del oratorio, que se restauró en 1893, momento en el que también se reintegró la ornamentación nazarí siguiendo los criterios de reposición de la época. En 1939, el Ayuntamiento la recuperó como edificio público, pasando luego a la Universidad.

---

© 2011 Unidad Editorial Información General S.L.U.